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【杠子头】

“杠子头”是剪
子巷开设的评谈说
理栏目，互动方式有
三种：注册微博齐鲁
( h t t p ： / /
tr.qlwb.com.cn)“杠子
头”织围脖；话题投
稿 ：q l w b j z x @
1 6 3 . c o m ；Q Q 群 ：
107866225。

@ 亲历

随份子如存款

@任善坤：我有个小本
本，记录着十几年来随份子
的明细情况。从当初的50元、
100元，到后来的600元，甚至
1000元，数目可观。我还有本
“红账”，是自家有喜事收份
子钱的详情。这次参加讨
论，不免翻阅一遍。看过后，
有了这样的感觉：想当初随
份子，犹如往银行存零钱；
现如今逢喜事，等于从银行
取存款。原来，随份子就是

“零存整取”啊！

邀老师去钓鱼

@贾培武：我儿子今年
的高考成绩还算理想，儿子
和他的几个同学没摆什么
谢师宴，而是邀老师去钓
鱼，然后大家一起吃“农家
乐”，自己钓上来的鱼自己
吃，新鲜又有趣，请老师吃
自己的“劳动成果”，大家玩
得很开心。

只捧场不掏钱

@王平：“五一”小长假，
我与关系密切的老同学和
朋友共九人聚餐，席间一位
老朋友提出他的女儿即将
结婚，要我们前去捧个场，
有人当场表示要随份子。老
朋友说，我们九人都有孩
子，孩子将来会升学、结婚、
出国等，不如我们都免了相
互随份子。大家当时就约定
好了，今后九人谁家有喜
事，都是只捧场不掏钱。至
今我参加了三次喜宴都没
随份子，无负担也无烦恼，
感觉挺好。

“升学宴”来袭

份子钱随不随

@ 话题来源 @ 建议

多尊重孩子意见

@邱蕾：金榜题名后与
其请客收礼，不如换一种
更为健康绿色的方式庆
祝，比如一家人出游、让孩
子和同学一块出游、给孩
子一份他最想要的礼物
等。毕竟，孩子是主角，至
于怎么庆祝，还是要多多
参考尊重他们的意见，最
好由孩子说了算。

集体奖励有意义

@王平昌：有的村委会
对考上大学的学生，给予1000

到5000元不等的奖励，有很好
的现实意义：既体现了村组
织对大学生的关爱和对人才
的重视，又可以激励即将高
考的学生加倍努力。建议对
于考上大学的家庭，村委会
或居委会在奖励的同时，召
集这些家庭简单聚餐，以示
祝贺。

上大学别忘恩师

@刘丽：我弟弟是济南
某省级重点高中的老师，今
年他对考上大学的学生说：
谢师宴我不去了，等你们在
大学期间或毕业后能回来看
看老师我就很高兴。希望学
生家长不要一味地设宴请
客，不如换一种方式更好些，
既可以让学生去学校当面谢
谢老师，也可以在大学假期
中回来看看老师。

格本期杠子头

【王平昌】
通过对来稿数量、质量

统计 ,王平昌获得了本期
“杠子头”称号,获得杠子头
津贴100元。

@黄伟民：家有喜事召集亲朋好友庆贺庆贺，赴
宴时随份子以表心意是人之常情。至于借机敛财、行
贿的，只是极个别人的行为。之所以份子钱节节攀
升，与大家讲究场面等因素有关。现实由不得你，大
环境逼着你去跟风。试想，如果谁不愿意随大流，后
果将会怎样？

@李燕子：自家的喜事就控制在自家范围内庆祝
吧，家宴一下自己高兴高兴就行。如果扩大范围，别人
家难道没有孩子？万一人家的孩子考得不理想，岂不是给
人很大的压力？这貌似近几年兴起的一种坏风气，很讨厌
的，不去不合适，在红白事之外又给人增加新负担。

@王婷：金榜题名时收到亲朋好友的祝贺是人之
常情，在一定范围内宴请一下亲戚朋友也是可以理解
的。只要本着量力而行的原则，不铺张浪费，一般家庭
都是可以接受的。现在生活条件好了，谁也不是图那
几个份子钱。

@郭汉杰：如今有一种很不好的风气就是攀比。孩
子考上了大学，邀请几位至亲挚友到酒店聚一聚很正
常。但有些人出于攀比的心理大操大办，所有的同事、
邻居及熟人都在邀请之列，以为场面大自己面子就大。
正因为这种攀比风的蔓延，使得许多被动“随份子”的
人很烦。其实，主家也不是赢家——— 人情债以后总是要
还的。

不去不合适，令人生厌不随大流后果很严重

可以理解，可以接受
人情债以后总是要还的

反方正方

@赵建刚：婚宴也好，满月宴、谢师宴也罢，确是
人生的喜事，亲朋好友聚一聚，庆祝一下也不是不可
以，但笔者觉得范围不宜太广。能邀请的亲友，应该关
系不错，像那种“八竿子打不着”的亲戚、朋友就不要
邀请了，对对方来说亦是解脱。

庆祝无妨，但应有度

结婚时摆婚宴，生孩子摆满

月宴，孩子考上高中大学了也要

摆谢师宴、升学宴……逢人生喜

事庆贺一番也不为过，但令人尴

尬的是，被邀请者总不好空手而

来，吃请的同时随个一二百元的

红包已是约定俗成的事情。为此，

这些宴席也被人戏称为“红门宴”，

请帖则被称为“红色罚款单”。金榜

题名该不该大宴宾客？各种份子钱

支出是否让您苦不堪言？欢迎您

来讨论和交流。

借机敛财的话就变了味
@赵鹏：孩子金榜题名，自家条件允许，宴请一下

亲朋无可厚非，但要借此“敛财”就不好了。一些参加宴
请的客人往往是碍于情面，接到帖子又不能不有所表
示，让人勉为其难的事情还是少做为好。

@ 打油

@郑三运
金榜题名喜当前，
亲朋共祝理当然；
简单实惠待宾客，
禁止铺张摆大宴；
勿以红包论亲疏，
不攀不比心相连；
人情往来不可少，
传统文化续新篇。

@郭汉杰
高考录取合家欢，
亲友祝贺理当然。
设宴欢庆不为过，
最好低调和简单。
鼓励孩子懂事理，
成绩仅仅属昨天。
大学是个新起点，
拼搏创业在明天。

@雪樱：孩子考上学到酒店设宴庆贺一把属正
常，只要量力而行，经济上能接受即可。这样对孩子既
是一种激励与肯定，也是亲友之间互相交流的机会。
如果一味地禁止，很不现实，毕竟现在生活水平提高
了，不像过去那样生活困难。

对孩子是激励和肯定

金榜题名还是低调为好
@王平昌：金榜题名只是人生长河中的短暂历程，

此时可以小聚，以示庆贺。如若高调地大摆筵席，唯恐
周围人不知，则失去其本意。毕竟这与婚宴、满月宴不
同，不符合传统的礼仪风俗，还是低调为好，不然就会
成为人们茶余饭后的谈资。
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